



**HAUT-COMMISSARIAT
DE LA RÉPUBLIQUE
EN NOUVELLE-CALÉDONIE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Nouméa, le 17 septembre 2021

**Déclaration de Monsieur Patrice FAURE,
Haut-commissaire de la République en Nouvelle-Calédonie**

Seul le prononcé fait foi

Chers citoyens,

Comme vous pouvez le constater depuis une dizaine de jour, la situation sanitaire s'est fortement dégradée sur le territoire de la Nouvelle-Calédonie. Qu'il me soit permis tout d'abord de m'associer au Président MAPOU pour exprimer toute la compassion qui est la mienne à l'égard de toutes celles et tous ceux qui sont touchés directement ou indirectement par le virus. Mes premières pensées sont tournées vers les familles endeuillées et celles dont certains membres sont dans un état grave. Le Haut-commissariat de la République est lui aussi durement touché par la crise avec de nombreux malades et un décès dans ses rangs. Je renouvelle à cet égard tout mon soutien à la famille de la défunte.

Cet état de fait, sans précédent, oblige l'État plus que jamais à soutenir le gouvernement de la Nouvelle-Calédonie dans son souhait de prolonger le confinement. La situation sanitaire et l'objectif de ralentir la propagation de l'épidémie justifient de restreindre encore temporairement les libertés publiques. Les contrôles seront maintenus avec la même fermeté, notamment ceux liés à la mesure dite du « couvre-feu ».

Outre aux familles endeuillées, déjà trop nombreuses, et celles chaque jour plus nombreuses, inquiètes d'avoir une/un des leurs à l'hôpital, permettez-moi également d'adresser l'expression de mon soutien le plus vif, aux entrepreneurs, commerçants, patentés ainsi qu'à l'ensemble de leurs collaboratrices et collaborateurs que la crise inquiète, stresse et angoisse.

Le ministre des Outre-mer l'a dit, l'Etat est, et sera aux côtés des entreprises et des travailleurs. L'état d'urgence sanitaire récemment décrété permettra d'améliorer encore l'aide aux entreprises. Le fonds de solidarité complétera les déjà nombreux dispositifs mis en place. Le chômage partiel, dont le financement a été soutenu par l'Etat, permettra d'atténuer l'impact de cette crise sur un nombre malheureusement croissant de travailleuses et de travailleurs.

Le respect des gestes barrières, le respect des mesures de confinement et la vaccination massive, rapide et continue sont les seules armes dont nous disposons pour préserver tant la santé des plus fragiles que le fonctionnement du système de santé ou encore l'économie du pays. L'allégement plus rapide des restrictions ne pourra se faire que si ces règles sont suivies à la lettre et par le plus grand nombre. Les efforts conséquents des personnels soignants et administratifs des hôpitaux, comme ceux de la DASS ou de la sécurité civile méritent d'être salués et complétés par les efforts au quotidien de toute la population. La solidarité nationale joue à plein.

A la demande de tribus, relayées par le gouvernement, des équipes médicales du RSMA seront envoyées à l'aide d'hélicoptères

des Forces armées de Nouvelle-Calédonie (FANC) pour appuyer la campagne de vaccination dans les tribus et les provinces difficilement accessibles du territoire. Ce sera le cas dès demain pour les îles de BELEP et tout autre territoire identifié comme tel par le gouvernement.

Une mission spécifiquement dédiée à la crise sanitaire dépêchée par l'État, mène actuellement des travaux d'analyse pour déterminer le volume précis des renforts humains et matériels qui seront accueillis dès la semaine prochaine. Cette mission, dont je salue le travail aux côtés de la DASS et des personnels du CHT, a rendu ses premières évaluations que j'ai transmises au Président MAPOU. S'il m'en fait la demande aujourd'hui, la première vague de renforts de la réserve sanitaire pourra être à pied d'œuvre notamment au sein du CHT dès mercredi, la seconde dès samedi prochain.

Chers citoyens, je le répète à nouveau en m'associant au président MAPOU, votre implication personnelle est indispensable pour limiter au maximum les conséquences de cette crise. Je vous en remercie d'ailleurs très vivement.